

Independiente  
y de cultura popular.  
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Lunes 18 de Septiembre, 1916

Pagos por adelantado

### El pueblo y la prensa

Los únicos medios legales e inmediatos de que dispone el pueblo para exteriorizar sus aspiraciones, para expresar sus pensamientos, es la prensa periodística.

Y decimos los únicos por que con el procedimiento de la manifestación o el mítin no logra sus propósitos siempre que quiere, unas veces por que lo prohíben las autoridades y otras veces por que el caciquismo se vale de todos los medios que enciende la maldad para impedirlo. Por lo tanto la prensa es la que ampara los legítimos derechos de manifestarse.

Pues bien, contra este poder de que disponen los ciudadanos para combatir al prevaricador, al déspota, al tirano, al repugnante caciquillo, se apela a todos los resortes de la infamia para coartar su libertad, para reducirlo al mutismo, bien por el sistema de las querellas o bien por medio de las amenazas.

El infernal caciquismo no solo pone en juego sus malos instintos sino que dispone de poderosos auxiliares que incondicionalmente le ayudan a consumir las más horripilantes monstruosidades. Así vemos que los allanamientos de morada, los robos y crímenes de sangre son en unos un gran delito y en otros un galardón.

Y no es esto la mayor desgracia que padecemos; el colmo de la desdicha llega a los límites de la desesperación cuando en vez de proteger y amparar al periodista que expone su vida y libertad por decir verdades contra los vicios que caracterizan los que nos envilecen, se le calumnia, se le apostrofa, se le persigue, se le arrancan tiras de su honra para desautorizar sus escritos, para presentarlo ante la opinión como otro de los seres que no tienen derecho a quejarse ni a protestar de las injusticias.

El sistema cómodo y sencillo para inutilizar a la honrada prensa es el único castigo que sufren nuestros escarpas, nuestros inquisidores.

¡Cuántas veces hemos dicho esto! ¡Cuántos ejemplos y pruebas hemos aportado para hacer comprender la veracidad de nuestras afirmaciones y sin embargo han caído en el vacío.

Nosotros somos de los primeros que hemos dado la voz de alarma respecto al escarnio que viene siendo objeto la prensa alicantina por quienes están tildados de inmorales, de cínicos, de maversadores de los intereses públicos y sin embargo a nadie se le ha ocurrido tomar en consideración lo que con tanta razón exponemos.

Para tomarse en cuenta una justa protesta, una razonada queja, es preciso tener que recurrir a que el número de protestantes sea numeroso?

No; la justicia debe hacerse a quien la necesite, sean muchos o pocos, de lo contrario no es justicia sino abdicación de la criminal indolencia por imposición de la fuerza del número.

Preciso es que a todo trance se reúna la prensa asociada y proceda a la defensa de sus intereses morales tanto o más que a los materiales, levantando una valla potente donde se estrelen los malvados que la vilipendian, de lo contrario estamos a merced de las pasiones canallescas, de los que con su repugnante baba, con su aliento, envenenan el ambiente sano que a toda costa hemos de conservar para mantener potentes nuestros pulmones y nuestra dignidad profesional.

*Por una venganza política ha tenido que separarse de nosotros nuestro entrañable compañero D. Francisco Pujalte.*

*Quiera Dios que por cada grano de perjuicio causado a nuestro amigo obtenga una espiga el cultivador de tanta maldad.*

### CHISPAZOS

Señores, qué modo de llover desde las primeras horas de la madrugada de ayer; hubo momentos que me impulsó más el agua del Cielo que la lluvia de procesos que sobre mí han caído.

Rayos, centellas, truenos, relámpagos; todo esto es más terrible que la iracunda venganza de los hombres.

Un rayo parte por la mitad al primero que coje por delante sin darle tiempo a defenderse y un proceso avisa por lo menos quince minutos antes de encerrarlo a uno en la cárcel.

Bien es verdad que con la invención del pararrayos metálico se puede evitar una desgracia cualquier ciudadano. Por que no hay que darle vueltas, a los elementos destructores se les aplaca por medio de los metales combinados.

El que escribe estas líneas ya hace días que sin vocación para fraile ni mucho menos, está encerrado en una celda que le sirve de observatorio astronómico y con ayuda de un aparato llamado raciocinio está ob-

### ¡OCASION! Trapos viejos de lana

Se compran a UNA PESETA el kilo en el almacén de trapos de la calle de la Concepción, 38.

servando que los pillos redomados de la política andan sueltos por la capital sin que nadie les moleste.

¿Y saben nuestros lectores por que ocurre esta impunidad? por que queremos que ocurra: no había más que cojer del pescuezo a los que pisotean las leyes y obligarles a hacer un viaje a pie a las islas Canarias; seguramente se acababan los granujas y sus encubridores que son más granujas que los primeros.

A propósito de viaje: ¿Habrá regresado don R. del Pobil de su viaje?

Pregunto esto por que como saben nuestros lectores, tiene una cuenta pendiente con nosotros y esta clase de deudores nos gusta que nos paguen los agravios y perjuicios.

Se tratara de un pobre, estaba perdonado, pero como se trata de un político más fresco que un sorbete de fresa hemos de perseguirlo hasta que se derrita.

¿Que no lo conseguimos? Peca para él su deuda no olvidaremos jamás y la publicaremos en todas cuantas ocasiones se nos presenten.

El que por su capricho perjudica nuestros intereses se ha caído con todo su morral.

Conste que esta última palabra no es alusión.

CENTELLAS.

*Cobardemente ha sido atropellado un redactor nuestro por el delito de señalar a los vividores de la política.*

*Los vengadores cobardes son asesinos, los asesinos son ladrones y los ladrones son canallas sin dignidad ni vergüenza.*

¿Verdad?

### Pronósticos del tiempo

El astrónomo D. Mariano Herrera

anuncia para lo que resta de la segunda quincena del mes actual y para las cuatro de octubre y noviembre los siguientes vaticinios.

Del 24 al 30 de septiembre, días variables, terminando el mes con fuertes tempestades en toda España y Francia.

El 1 y 2 de octubre tiempo tempestuoso muy en general.

Del 3 al 16 buen tiempo.

Del 17 al 20, luvias y huracanes en toda España, Francia, Italia y Portugal. También habrá algunos días despejados en todas partes.

Del 21 al 31 buen tiempo refrescando algún tanto la temperatura.

Del 1 al 10 de noviembre, días variables, frios y lluviosos en toda España y Francia.

Del 11 al 15 buen tiempo en todas partes.

Del 16 al 27 días variables, frios y nieves en la mayor parte de España y Francia.

Del 28 al 30 algunas luvias terminando el mes con buen tiempo.

*Aun no se le ha concedido representación legal a la menor de edad Josefa Sirvent para que reclame sus derechos.*

*El que necesite justicia, que la pida y que se siente.*

### Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y verrucas sífilicas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Hospital Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arús.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calle de la Barca 19 1º derecha.

### Josefa Araell Santacreu

Profesora en Partos

Plaza de Ramón Cortés, núm. 4, 1.º — ALICANTE



## Los exploradores alicantinos

Ayer mañana llegaron a esta capital de regreso de su excursión a pie por España, los jóvenes exploradores alicantinos Sres. García y Lozano después de haber recorrido 3,000 kilómetros.

Fueron recibidos por la banda municipal de música, exploradores de varios pueblos de la provincia y numerosísimo público.

El entusiasmo fue indescriptible, dándose vivas a España y a los exploradores.

Los jóvenes García y Lozano muy transe satisfechísimos de las atenciones de que han sido objeto en todos los pueblos y capitales que durante su excursión han visitado.

Reciban nuestra entusiasta felicitación y un cordial saludo de bienvenida.

## La lluvia de ayer

A consecuencia de la torrencial lluvia con que nos obsequió el tiempo en la madrugada de ayer se vieron varios establecimientos las calles de Riego y Castaños casi inundados por el agua y gracias a la actividad que desplegó el vigilante nocturno de este distrito Eduardo Cerdán no pasó la cosa a mayores, pues excediéndose en el cumplimiento de su deber y poniendo en grave peligro su vida fue destaaando las bocas del acantarillado que sirven para el desagüe y avisando a los vecinos de las casas del riesgo que corrían, lo cual evitó males mayores.

Por esta plausible iniciativa que tuvo el mencionado vigilante Cerdán ha sido motivo de muy sinceras felicitaciones y mucho más cuando resistiéndose a los reiterados ruegos de sus vecinos, no consintió en abandonar el distrito nada mas que breves momentos el tiempo estrictamente necesario para cambiarse las ropas que tenía completamente empapadas.

Muy bien por este rasgo de honradez y esta estricta manera de cumplir con su deber.

## La Fiesta de la Raza

La celebración del aniversario del descubrimiento de América por Cristóbal Colón el día 12 de Octubre ha de revestir este año en Alicante la importancia que merece el hecho que se consigna, y creemos que así sucederá dada la nutrida representación oficial que existe en esta capital de las Naciones Americanas a quienes se festeja muy particularmente en la indicada fecha y también por el interés de los referidos Cónsules hispano americanos y distinguidas personas que forman el sub-comité local de la Union Ibero-Americana así como del Sr. Delegado de la misma que tan admirablemente y con un celo y actividad envidiables secunda la labor del Comité Central de la tan importante y patriótica sociedad que preside el ilustre exministro don Faustino Rodríguez San Pedro.

## SUCESOS

El guardia de seguridad número 91 presenta en la inspección a requerimiento del carabnero de esta comandancia Florentino Moreno Alcalde, al que dijo llamarse José Pomares (a) Maelo, natural de Elche por insultar de palabra al denunciante.

### EMBRIAGUEZ

Por los guardias de seguridad números 69 y 76 han sido detenidos dos súbditos extranjeros, holandés uno e inglés otro, tripulantes de un vapor británico surto en este puerto los cuales promovieron un fuerte escándalo en rifa sugerida en ambos a consecuencia del vino que momentos antes libaron en amigable consorcio.

## Los éxitos de una artista

Leemos en la prensa Bilbaina las ruidosas ovaciones que a diario está teniendo la genial artista Pepita Ramos «Goyita» en el Salón Vizcaya donde está actuando: no nos extraña después de haberla visto aquí en Alicante donde supo poner su nombre a la altura de su fama y tal es el entusiasmo que produce ante los públicos donde se presenta que en todas las capitales por donde pasa, deja su nombre esculpido en una sociedad que sus admiradores le forman bajo el título de «Peña Goyita» siendo las existentes hasta la fecha cuatro sin contar esta de aquí que pronto quedará también legalmente constituida.

Mucho celebraremos que a esta joven gloria de las variedades españolas se le vaya animando con los halagos que merece y mucho más hemos de celebrar verla pronto en alguno de nuestros coliseos para inmortalizarse entre los alicantinos si es que no lo está ya.

## Deseada mejoría

Ha experimentado un satisfactorio alivio el catarro que le ha retenido en casa durante varios días permitiéndole su salida hoy, el dignísimo y magnánimo Jefe de Vigilancia de esta Capital D. José M.ª Ciruana por cuya mejoría enviámosle nuestra felicitación a tan probo y honrado funcionario.

## DE LA GUERRA

### VARIAS EJECUCIONES

Bucarest.—La semana pasada han sido ejecutados cinco súbditos de países enemigos acusados de espionaje.

### SIGUE LA OFENSIVA

Berna.—No obstante la lluvia torrencial, los italianos han reanudado la ofensiva al este de Goritzia y Cano.

En el primer ímpetu fueron aprehendidos 2.117 austriacos.

La artillería austriaca ataca con intensidad.

### TRATADO ENTRE GRECIA, BULGARIA Y ALEMANIA

Se ha publicado en Atenas el texto

## TIRO NACIONAL.-----

(Representación provincial de Alicante) ESCUELA MILITAR

Queda abierta en la Secretaría de dicha Sociedad de 11 o 12 y de 19 a 20, todos los días laborables la matrícula para los resutas de servicio reducido y del cupo de instrucción (e sea excedentes de cupo) que deseen recibir instrucción militar que determina la Ley de Reclutamiento vigente y real decreto de 27 Septiembre 1912

Se hace presente a los señores que se inscriben que esta escuela tiene el mismo carácter oficial que los dependientes del Estado y por consiguiente, los señores alumnos gozan de iguales beneficios.

Alicante 1 Agosto 1916. —El Secretario, Eduardo Peiró.

**IMPORTANTE.**—Se previene a los excedentes de cupo que, según el art. 433 del Reglamento, para la aplicación de la Ley de Reclutamiento, los individuos que presentan certificado de instrucción solo perm necerán en el cuartel veinte días.

### INFORMES GRATIS

del tratado concertado entre Grecia, Bulgaria y Alemania en vísperas de entrar los búlgaros en territorio griego.

El artículo primero dice que la integridad de Grecia queda garantizada conservando la soberanía como antes de la guerra.

El segundo declara que las tropas búlgaro-alemanas evacuarán el territorio griego que ocupen cuando cesen los motivos que ha provocado la acción militar.

El tercero, que las tropas búlgaro alemanas respetarán la libertad personal, las haciendas y la religión de los habitantes, prometiendo indemnizaciones.

### EN EL FRENTE DEL SOMME

Un corresponsal del frente de Somme describe los nuevos cañones que han ayudado a la victoria inglesa en la siguiente forma:

En el momento que se detenía el bombardeo los alemanes se vieron sorprendidos por un avance procedido de enormes monstruos de acero de donde partía el fuego de continuo violentísimo.

Eran gigantescas máquinas infernales de forma destructora, venciendo todos los obstáculos y los automóviles pesados saltando a través de los terrenos devastados, franqueando la red de ferrocarril y escalonando atrincheramientos.

En las filas alemanas hubo verdadero pánico.

### DE SALONICA A BUCAREST

Cuatro aviones franceses salieron de Salónica llevando un mensaje de Serrail para el ministro de Francia en Bucarest, encargándole de que presente al Gobierno rumano los más ardientes deseos de triunfo, al que contribuirán con entusiasmo los ejércitos aliados.

### BOMBARDEO DE SOFIA

Los aviones bombardearon Sofia como represalias por el reciente bombardeo de Bucarest.

La cúpula del palacio real les ofreció un magnífico blanco.

Intentó un avión alemán darles caza inútilmente.

Arrojaron numerosas bombas que produjeron incendios.

Franquearon 600 kilómetros en cinco horas.

Soltaron en Sofia proclamas diciendo que cualquier nuevo ataque sobre Bucarest será vengado en la misma forma.

### VITORES A BELGICA

Havre.—Emilio Verhaeren recorren

Suiza dando conferencias sobre literatura belga.

Es objeto de entusiastas manifestaciones en que se vitorea a Bélgica.

### LOS SUBMARINOS ALEMANES

Los submarinos alemanes continúan atacando y hundiendo inofensivas barcas de pesca.

El día 7 destruyeron cuatro, el día 8 otras dos y el día 14 otra, a cuarenta millas de la costa.

Los equipajes de estos barquitos no disponían para el salvamento más que de minúsculas embarcaciones.

Hay que tener en cuenta que el convenio de la Haya firmado por Alemania dice que los barcos dedicados exclusivamente a la pesca costera, no pueden ser destruidos.

## Registro Civil

### NACIMIENTOS

Rafael Martínez Jerez, Carmen Puche Martínez, Miguel Cruz Arnau y Antonio Ruiz Moreils.

### DEFUNCIONES

Diego Mohré Soria, Rosa del Carmen Laliga Bernad, Juan Ferrandiz Sirvent y José Perez Samper.

### MATRIMONIOS

Juan Bernabeu con Ana Marín.

## NOTICIAS

La distinguida profesora de piano señorita Antonieta Bayona, completamente restablecida de la enfermedad ha abierto su reputada Academia, preparatoria de solfeo y piano. Felicitamos a la joven profesora por su pronto y total restablecimiento.

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño doña Rosario Arnau, esposa del guardia de seguridad don Antonio Cruz.

Tanto la madre como el recién nacido disfrutan de completa salud.

Nuestra felicitación a los padres de la criatura.

Pérdida.—Se ruega a quien se haya encontrado un llavero con quince llavecitas, lo presente en esta Redacción donde se le gratificará.

AMA DE CRIA. Se ofrece para criar en casa de los padres o en la suya, una joven de 20 años leche fresca de un mes.—Razón: Pozo 96.

Se disecciona toda clase de animales a precios módicos. Daran razón en esta imprenta.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.ª izquierda.

## Modista

Se ofrece para hacer en casas particulares o en la suya, la acreditada modista María Valero, calle Cienfuegos 3, pral.



## Junta de Festejos y Propaganda del Clima

### COMISION EJECUTIVA

Señores que han prestado su conformidad a las cantidades mensuales asignadas:

- Don Manuel Ibáñez, propietario 13 pesetas.
- » José Pastor, relojero, 1.
- » Juan José Soler, Granja del Carmen, 6.
- » El mismo, abonos, 8.
- » El mismo, litografía, 3.
- El mismo, tres lecherías, 3.
- » Tomás Santonja, peón caminero, 0'50.
- » Emilio P. del Pobil, propietario, 5.
- » Antonio Seva, gaseosas, 2.
- » Francisco Pérez García, representaciones, 1.
- » Rafael Cesares, id., 1.
- » José Martínez, id., 1.
- » Francisco Iries, parador, 1.
- » Deogracias Seva, practicante, 1.
- » Manuel Mora, tonelero, 1.
- » Ribeill Frees, vinos, 5.
- » Nicolás Lloret, maderas, 5.
- » Vinda de Esplá, imprenta, 3.
- » José Muñoz de Cela, corredor, 1.
- » Manuel Bonmatí, vinos, 1.
- » Sucesores de Juan Pastor, carros de mudanza, 1'50.
- » Antonio Asensi, carros de alquiler, 1.
- » Alfredo Javaloy, maderas, 5.
- » Francisco Gómez Iborra, id., 5.
- » José María Vilanova, representaciones, 1.
- » Manuel Biosca, agente de encargos, 2.
- » Gras y Dagnino, maderas, 5.
- » Juan Sue Roca, litografía, 2.
- » Tormo Hermanos, droguería, 5.
- » Manuel Torres, confitería, 5.

## Bar Alegría

Para este acreditado elegante «Bar» ha sido contratado un afamado cocinero que ha prestado sus servicios en uno de los más afamados hoteles de esta capital desde hace un sinnúmero de años; debido a él se variarán los menús a diario con los más atractivos adelantos culinarios sin que por esto sufran alteración ninguna los precios que hasta aquí vienen rigiendo sirviéndose a quien lo desee la clásica paella valenciana que se servirá aunque no figure en el menú y dadas las condiciones de este maestro y sus extensos conocimientos de cocina seguros estamos que los comedores de este Restaurant se verán completamente llenos.

Muy bien por el nuevo dueño, así se empieza con reformas eficaces y contundentes.

## Desde Elche

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

### CRISIS CASERA

Debido a la importancia que va to-

mando la industria alpargatera en esta población, y a la acumulación de forasteros que cada día se observa en Elche no hay una casa vacía, digo una casa, una sola habitación.

Esto, a mi entender, debiera preocupar la atención de la autoridad por el bienestar de la clase obrera para que ésta pudiera vivir en condiciones más higiénicas.

Sin ir más lejos, en la capital mismo, se van construyendo barrios obreros, para que estos disfruten de las condiciones que las leyes marcan.

En Elche, por desgracia, de todo se ocupan las autoridades menos de lo que debieran ocuparse.

Tenemos en el puente de Canalejas una porción de terrenos por vender, y este no se ha vendido porque al principio, según tenemos entendido, se vendió a 1'30 el metro cuadrado y se construyeron algunas casas, pero hoy, entrando la usura en ellos los acaparó y están vendiéndose a 7 y a 8 pesetas metro.

Este ha sido el motivo de paralizarse las obras en dicho terreno.

Después que esto ha paralizado las obras, las casas que existen antiguas, donde habitaba una familia, están viendo los amos si pueden meter a tres, advirtiéndole que los alquileres están un doble caros que antes y por este motivo, entre lo caros que están los artículos de primera necesidad, y la carencia en el inquilinato, nos hace imposible la vida.

(Continuará.)

EL CORRESPONSAL

## Teatro de Verano

Los nunca bastante aplaudidos artistas que están actuando en nuestro elegante coliseo del Parque de Canalejas, están siendo tan ovacionados como el primer día.

## MARIA CALDERON

La mujer elegante por excelencia, sugestiva y atrayente, delicadamente hermosa y exquisitamente encantadora es la que llena uno de los primeros puestos entre las artistas que han desfilado ante nosotros este verano y la que constantemente está siendo con efusión aplaudida por el público que acude a verla.

Por encima de estas cualidades con que la naturaleza la ha dotado está su arte que en unión de las demás forman el admirable conjunto que nos ofrece esta eminente artista.

Canta con el gusto y afinación propios del que crea dentro de su trabajo y con el orgullo de quien lo eleva con su inventiva; viste con admirable sencillez y minucioso confort y envuelve toda su labor en la mística aureola de que está poseída su persona que es lo que más la eleva ante su auditorio.

ERNESTO FOLIERS

El inimitable transformista que da nombre a estas líneas está actuando estos días con el beneplácito y aprobación de todos los que acudimos gustosos a verlo y a batir palmas en su honor como premio a la delicada labor que viene presentándonos.

Foliers es uno de esos enciclopédicos artistas que nunca se dice lo suficiente de él por no poderle admirar en su extensísimo y variado repertorio en tan cortos días como viene actuando y no obstante basta verle una sola vez para concebir en él su muchísimo valor artístico.

Es calurosamente ovacionado en en todas sus imitaciones muy en particular en las de la Goya, Goyita, Imperio, Lulú, etc. etc., y todas ellas las viste con verdadera esplendidez.

Nuestro sincero aplauso al genial Foliers.

VIOLA.

## Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 peseta arroba.—Trapos de paño y lana, a 75 cént. kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 1'90 ptas. kilo.—Plomo a 50 etc. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

## OCCASION

Se venden o alquilan dos chalets: uno en la carretera de S. Vicente con balas, cigebe, árboles frutales y tres tsbujas de tierra; y otro titulado «Vaquería Holar» en la carretera de Villefranquez, con balsa, agua de Sax y establo para ganado.—Razón: Mazonave 29.—Almacén.

## Dinero ahorrará

El que surte de impresos comerciales o Sellos de Ceuchú de la acreditada casa

Manuel López Ortega

Encomienda 20 sup.—Apartado Correos 171, Madrid.—Fundada en 1882.—Condiciones para ser correspondiente a quien le solicite.—Catálogo gratis.

## D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo derecha.

## Antonio Bernabeu

Sellos de Cartahu

Plumas Stilográficas

Torrijos, 70.—ALICANTE

## SE VENDEN

estanterías 120 pares hermas nuevas Instalación Electrica, 600 cajas brillo. Sagasta 25.—Zapatería. Se venden muebles nuevos por marcharse fuera.—San Vicente, 7-3.º.

130 Prop. Casa Maucci Barcelona.

HERNANI 127

empeñas en ello, pues sea, y que Dios nos una con indisoluble lazo. ¡Ojalá no te arrepientas nunca de lo que hoy has hecho.

Veia llorar amargamente a Sol, y se le comprimía el corazón y le producía aquel llanto dolor intenso en su pecho, desgarrándole como con garrinos las entrañas.

—No llores, Sol, que yo no merezco que nadie llore por mí, por que no sé amar como tú sabes, a pesar de que la pasión que me domina es muy profunda, y tan intensa, como a buen seguro es imposible que exista otra en el mundo. Si tú supieras lo que pienso, cuando sólo y sin mas vista que la montaña y el cielo, me acuerdo de tí; entonces me asaltan ideas locas, pensamientos irrealizables, por completo, pero que yo me figuro factibles: pienso por ejemplo, que si yo tuviera un mundo mío tan grande y tan hermoso como éste en que vivimos; lo postraría a tus pies, diciendo



## Plaza de Toros de Alicante



Para el domingo 24 de Septiembre a las cuatro de la tarde tendrá lugar en nuestro circo taurino un gran espectáculo excéntrico-cómico-taurino en que actuarán como lidiadores de dos bravos y escogidos becerros Braquín Charlot, que hizo películas en la casa «Hispano Films», de Barcelona; el ciclista excéntrico Espingarda, que matará y banderilleará montado en bicicleta y los notables y grotescos Don Guasa Groam y Pdriche Figati.

Terminado el espectáculo cómico, se lidiarán, banderillearán y serán muertos a estoque dos escogidos y bravos novillos-toros de la acreditada ganadería de D. José López Ruiz Chicheri por el diestro José Camargo (Camarguito) y los banderilleros Luis González (Gonzalito), José Salvador (Pepillo) y Lorenzo Aragón (Llorenset).

Varias bandas de música amenizarán el espectáculo.

Además se entregará al portador de cada entrada un número para el sorteo que se verificará en un intermedio el cual servirá para tener opción a los regalos siguientes:

- 1.º Una media onza de oro.
- 2.º Una moneda oro de cinco duros.
- 3.º Un precioso borrego.

El programa de este espectáculo no puede ser más atrayente, puesto que a más de divertirse grandemente el espectador, le cabe la posibilidad de salir de la plaza con alguno de estos tres premios.

El precio de la entrada para caballero es el de 75 céntimos de peseta y señoras, niños y militares sin graduación, 45 id.

Dada la gran amenidad e interés

del espectáculo, auguramos un éxito para la empresa.

## Escuela especial de Náutica

Queda abierta la matrícula oficial para el curso académico de 1916 a 1917, en la Secretaría de esta Escuela, todos los días laborables de 10 a 1 de la mañana.

Alicante 1.º de Septiembre 1916.

El Director.—José Bauzá Soler.

## Comunicaciones

### FERROCARRIL DE M. Z. A.

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las veintre horas.

Llega a las 8.

Tren mixto.—Sale a las 22.

Llega a las 6'45.

Correo Andaluz.—Sale a las 14 y treinta.

Llega a las 12'38.

Corto de Almansa.—Sale a las 17 y cuarenta.

Llega a las 21'05.

### FERROCARRILES ANDALUCES

Tren mixto de Murcia y Torreveja.

Sale de Alicante a las 6'30.

Llega a las 10.

Tren correo.—Sale de Alicante a las 4'5.

Llega a las 11'55.

Tren corto.—Sale de Alicante a las cuatro.

Tren mercancías a Zenetas y Torreveja.—Sale de Alicante a las 4'50.

Tren corto de Elche.—Sale de Alicante a las 13.

### LINEA DE LA MARINA

Sale de Alicante a las 10'45.

Entrada a las 15'35.

Llegada a Denia a las 14'15.

Salida a las 11'45.

## SERVICIO DE DILIGENCIAS

Posada de la Balsa.—Para Santapola, a las 9'30.

Para Agost y Busot, a las 14.  
Posada de la Unión.—Para Rellu a las 13.

Para Alcoy.—A las 12'50. Para Aguas a las 13.—Para Santapola a las 14.

Automóvil.—Para Jijona a las 15'50.

## SERVICIO DE AUTOMOVIL

### HOTEL VICTORIA

Sale de Alicante a las 14'30.

Llegada a las 9'30.

Salida de Alcoy a las 6'30.

Llegada a las 9'30

## Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.

La dama de las Camelias.

Los amantes de Ternel.

Catalina Howard.

Diego Corrientes.

El Rey de los Campos.

## Modista

que ha estado establecida en Madrid; ofrece sus servicios a las señoras en casa y a domicilio. Enseñanza en los sombreros de señoras, trabajo en paja, tul y forrado terciopelo. Enseña a rizar plumas y limpiarlas, reforma toda clase de pieles y bols de pluma a precios módicos.—Rafael Terol, 13-1.º—Alicante.

## Se vende una bonita

casa, situada en la calle Peligros n.º 15. Darán razón: casa de enfrente.

## Restauránt-Bar

¡Alegria!

San Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6  
CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

### Servicio a la carta

Cubiertos especiales de 1 a 4 de la ma-  
prugada a 1'50 pts. Café especial 0'20.

Especialidad en ensayados y salsas.  
Licores, Aperitivos de las mejores  
marcas. Cerveza siempre fresca. Precios  
económicos. Se sirven paellas de encargo  
a precios módicos.

Los miércoles caños a la Madrileña.  
Mariacos del día.—Se sirven raciones.  
Reunión de artistas.—No equivocaros  
(junto al banco de España).—Alicante.

## Ramón Soler

Practicante en medicina y cirugía del  
Cuerpo de prisiones.

Especialidad en el arte púdic (ca-  
llista. Curaciones por nuevo procedi-  
miento.—Navarre Rodríguez, 9

## Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos de-  
ña María Dolores Vera, pone en conoci-  
miento del público haber instalado su  
domicilio en la calle de Santo Tomás 11  
2.º y su

### Academia preparatoria

para cursar dicha carrera con arreglo al  
moderno plan de estudios.—Santo To-  
mas, 11, 1.º

## Taquigrafía

Enseñanza completa a señoras y  
Caballeros por taquígrafo práctico.

Taquígrafos en tres o cuatro meses a  
lo suizo. El mejor y más preciso sistema  
para la traducción. Lecciones a domici-  
lio. Precios módicos.

Velazquez, 9, entresuelo derecha.

## Academia Hacienda

Oficiales cuartos.—25 plazas.

2.000 pesetas anuales

Gaceta 2 de Abril

Informes, detalles, y apuntes, en

Calderón de la Barca, 17, 2.º

Las clases darán principio el 15 de Abril

## Leche del Campo

Leche superior procedente de  
cabras no entabuladas, bien ali-  
mentadas y viviendo en pleno  
campo. Se sirve a domicilio en  
botellas con precinto, avisándose  
al despacho de leche de la Cáma-  
ra Agrícola, en la calle del Parque  
núm. 10 travesía izquierda.

Leche fresca de reciente orde-  
ño a las seis, a las diez de la ma-  
ñana y a las tres y las cinco de la  
tarde.

Imp. Hijos de J. García

Plaza de Chapí, 9.—Alicante

—Mira, aquí tienes una prueba de amor que albergo hacia tí en mi pecho. Y si además del mundo tuviera una gloria que ofrecerte, la gloria y el cielo serían para tí, ¿entiendes Sol de mi vida? Deja, pues de derramar esas lágrimas, que producen desgarraduras horribles en mi corazón de amante enamorado, y rie, que de tí es la dicha, la vida y el bienestar. Yo soy si acaso quien debe llorar, porque en mi desgracia me he quedado en el mundo solo y desamparado, sin una mano amiga que me proteja, sin una persona que me consuele en mis pesares, ni mitigue mis tristezas, ni haga desaparecer mis terribles presentimientos para lo porvenir.

—No digas eso, Hernani, que aquí está esa mano amiga que deseas y

esa persona encargada de consolarte y de mitigar tus tristezas. Tú no eres desgraciado, tú eres el león soberbio y generoso que yo amo y a quien quiero unirme irremisiblemente, sin pensar en ese duque que se empeña en hacerme su esposa a la fuerza y de cualquier manera.

Los dos se contemplaban extasiados el uno en el otro, y Hernani dejó caer con suavidad su mano en el hombro de Sol, diciendo.

—El amor sería el bien supremo si pudiéramos morir a fuerza de amar. ¿Quién de los dos hubiera muerto antes?

Y como movidos por una misma idea, los dos a un tiempo dijeron.

—¡Yo!

—Resistí cuanto pude, Sol; tú te